

Actualidad

El Gobierno fomentará la selección de embriones

Sanidad acelerará los trabajos de la Comisión de Reproducción

PATRICIA RAFAEL
MADRID

“El Gobierno está comprometido con los avances científicos. Y las técnicas que permitan evitar enfermedades y curar otras” constituyen “una línea de trabajo que estamos decididos a mantener”. La titular de Sanidad y Política Social, Trinidad Jiménez, no dejó ayer lugar a las dudas. Un día antes, su Ministerio había autorizado la aplicación de la selección genética de embriones a dos mujeres, para evitar que sus hijos nacieran con predisposición a padecer cáncer.

“Quiero felicitar a las familias que sé que llevaban mucho tiempo esperando esta decisión, y a los investigadores”, afirmó ayer Jiménez durante una rueda conjunta con la ministra de Igualdad, Bibiana Aído. Fue la primera entrevista entre ambas ministras, tras la reciente remodelación del Ejecutivo que ha llevado a Jiménez al frente de Sanidad, en sustitución de Bernat Sorja.

Trinidad Jiménez también felicitó a la Comisión Nacional de Reproducción Asistida, cuyos integrantes autorizan este tipo de tratamientos, y señaló que las reuniones de este órga-

no serán a partir de ahora más frecuentes, para dar salida a los casos con viabilidad.

“Se trata de unas técnicas prestadas por el Sistema Nacional de Salud y suponen una esperanza para curar unas enfermedades que antes no tenían cura”, indicó la ministra, quien calificó de “trascendente” el paso dado el martes.

Menores y aborto

La futura reforma de la ley del aborto fue uno de los principales temas que Jiménez y Aído abordaron durante su encuentro. A este respecto, la titular de Igualdad quiso dejar claro que el Gobierno mantiene “firme” la propuesta de los expertos de permitir abortar a las menores a partir de 16 años sin consentimiento paterno. “Se reconoce a las jóvenes la misma autonomía que tienen con otro tipo de intervenciones quirúrgicas”, señaló.

Ambas ministras destacaron que uno de los objetivos de la futura ley es prevenir los embarazos no deseados. *

Más información:

DOS MUJERES GESTARÁN BEBÉS SIN EL GEN DEL CÁNCER
www.publico.es/220489



Los padres de una niña enferma de Córdoba esperan iniciar ya el tratamiento. EFE

LOS COMPROMISOS

Educación sexual y violencia de género

> SALUD SEXUAL

Tanto Jiménez como Aído apuestan por que la futura ley del aborto incluya medidas de educación sexual con el objetivo de evitar embarazos no deseados. Se realizarán campañas tanto en el ámbito educativo como en la familia, y se garantizará el acceso en condiciones de igualdad a los métodos anticonceptivos.

> VIOLENCIA MACHISTA

Ambos ministerios siguen apostando por los protocolos puestos ya en marcha que permiten a los sanitarios la detección de casos de violencia de género. En este sentido, se fomentarán las acciones formativas a todos los profesionales, ya que suelen ser los primeros puntos de contacto con las mujeres maltratadas.

> PLAN CONTRA LA TRATA

Los dos ministerios elaborarán unidades de intervención para llegar a las mujeres víctimas de la

explotación sexual, tal y como contempla el plan aprobado por el Gobierno hace apenas dos meses.

> SALUD DE LAS MUJERES

Una de las prioridades de ambos departamentos serán las políticas centradas en la salud de las mujeres, porque, como señaló Jiménez, la mayoría de las cuidadoras de personas dependientes son de sexo femenino. Desde el Observatorio de la Salud de la Mujer se fomentarán investigaciones que les afecten de forma directa.

Críticas a España por retrasar el plan Bolonia

DANIEL BASTEIRO
BRUSELAS

Para la Comisión Europea (CE), la aplicación del Proceso de Bolonia se produce “más tarde” en España que en el resto de la UE, y “ha sido malinterpretado” por parte de algunos profesores y estudiantes. Eso es lo que piensa el responsable comunitario de Educación, Jan Figel, que ayer confesó “cierta preocupación” por la lentitud del Gobierno español en la introducción de la reforma universitaria. “España tarda en introducir las tres fases de la enseñanza superior [grado, máster y doctorado] y en la convergencia con el modelo europeo de créditos académicos”, denunció Figel.

El comisario también lamentó los continuos cambios de ministros en la cartera de Educación, lo que no ayuda a implantar el proceso. La CE defendió ayer el proceso de Bolonia contra su “mala interpretación en algunos lugares de Europa”, en respuesta a preguntas sobre las manifestaciones en España.

Los países que forman parte de Bolonia celebrarán una conferencia ministerial la semana que viene. En ella, Bruselas presentará los resultados de un Eurobarómetro que indica que un 97% de los jóvenes europeos creen que la meta de la Universidad debe ser proporcionar los conocimientos necesarios para el éxito laboral. La CE también pidió que en 2020 un 20% de los estudiantes que acaben sus estudios hayan cursado una parte en el extranjero. *

Los obispos frenan el poder de Rouco

Juan del Río sustituye al cardenal Cañizares en la ejecutiva de la Conferencia Episcopal

JESÚS BASTANTE
MADRID

Los obispos españoles enviaron ayer un recado al cardenal Rouco y al excesivo poder acumulado en los últimos tiempos en la Iglesia española. Y lo hicieron en el máximo órgano decisorio de la Conferencia Episcopal, el Comité Ejecutivo, eligiendo al moderado



Juan del Río.

Juan del Río (arzobispo castrense, que goza del beneplácito del Gobierno) para sustituir al cardenal Cañizares, llamado a Roma por Benedicto XVI. En una dura votación (37 votos a 32), Del Río se impuso al candidato propuesto por Rouco y nuevo arzobispo de Toledo, Braulio Rodríguez.

Triunfo del ala moderada

A partir de ahora, el Comité Ejecutivo se configura como un elemento de control clave frente a las maniobras de Rouco y su secretario general, Martínez Camino, que han quedado en clara minoría ante el sector más centrista y partidario de no tensar las relaciones con el Ejecutivo. Este ala moderada está compuesta por los cardenales de Sevilla (Amigo) y Barcelona (Sista-

ch), el arzobispo de Valencia (Carlos Osoro), el obispo de Bilbao (Ricardo Blázquez) y el propio Del Río.

En un alarde muy propio, los obispos escogieron al arzobispo de Granada, Javier Martínez, como máximo responsable de Doctrina de la Fe (la antigua Inquisición), en sustitución del cardenal García Gasco, recién jubilado.

Precisamente Martínez ha sido el primer obispo español en sentarse en un banquillo. Un juez le condenó, en diciembre de 2007, al pago de 3.750 euros por un delito de coacciones y una falta de injurias contra un sacerdote. Meses después, Martínez recurrió el fallo ante la Audiencia Provincial de Granada, que le acabó absolviendo. *

600 millones por una tragedia aérea

BARCELONA // Los familiares de 30 niños rusos que murieron en un choque aéreo cuando viajaban de vacaciones hacia Barcelona piden indemnizaciones que suman 600 millones de dólares a las empresas estadounidenses fabricantes del sistema de seguridad del avión, que creen que falló al no evitar la colisión.

Un juzgado de Barcelona celebró ayer la última sesión del juicio. El aparato colisionó en pleno vuelo con otro avión en julio de 2002. Hubo 71 muertos, 45 de ellos niños.

El campus pide la Secretaría de Universidades

MADRID // La Conferencia de Rectores (CRUE) lamentó ayer la desaparición de la Secretaría de Estado de Universidades tras la reciente remodelación del Gobierno. Por eso, los rectores piden la “máxima coordinación y cooperación” entre el Ministerio de Educación y el de Ciencia e Innovación, de quien dependía dicha Secretaría. La CRUE también considera el nombramiento del nuevo ministro de Educación, Ángel Gabilondo, “un gran acierto por su sensibilidad hacia el mundo universitario”.